

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com



Photo : Prosper Sax Nzé Bekalé/ L'Union

## Lucarne Imbroglie

LE football gagne à s'établir des règles du jeu claires, qui ne donnent aucune prise à ceux qui, en difficulté, chercheraient à les contourner. À la condition, toutefois, que le cadre ainsi défini et posé s'accompagne de conditions d'application inattaquables. Pour avoir oublié précisément cette condition, le sport-roi chez nous s'offre le luxe d'un imbroglie tel qu'il en a, malheureusement, pris l'habitude.

Que faire en effet de deux équipes de National-Foot 2 – Adouma FC et AFJ – condamnées sportivement à la relégation mais dont un dirigeant a beau jeu aujourd'hui d'exploiter, pour se maintenir, la faille de la non-organisation du tournoi de la montée ? (lire ci-contre). La Ligue nationale de football professionnel (Linafp), organisatrice des deux premiers échelons de notre championnat, est certes dans son droit lorsqu'elle campe sur la dure loi du sport : on finit aux dernières places, on descend à l'étage inférieur.

Il reste que tenir mordicus sur cette ligne-là apparaîtrait purement dogmatique et ses tenants, la Linafp en tête, courraient le risque de la voir combattue efficacement devant d'autres instances. À commencer par celle dont cette même Linafp est l'émanation : la Fégafoot. C'est en effet à cette dernière que revient l'organisation du tournoi de la montée. Elle ne l'a pas fait et ne le fera pas, faute de compétitions au sein des... ligues provinciales.

Au bout du compte, cet embrouillamini pourrait n'être qu'apparent. Après tout, si les règles du jeu n'ont pas été scrupuleusement respectées, ni les conditions de leur mise en œuvre réunies, le bon sens ne commanderait-il pas qu'on en revienne au statu quo ante ? Autrement dit, le maintien en National-Foot 2, pour la saison à venir, des deux relégués. C'est d'ailleurs ce que, unanimes, préconisent d'ex-internationaux interrogés dans nos colonnes (lire par ailleurs). Bien sûr, diverses autres considérations pourraient intervenir dans ce débat. Mais on ne voit pas trop en quoi elles serviraient les intérêts d'un National-Foot 2 réduit alors à la taille d'un croupion. Ni, tout simplement, ceux d'un football qui a besoin davantage de sérénité que de crises à répétition.

M. A.

## Que faire d'Adouma FC et AFJ ?

### ON A AIMÉ...

**Les débuts en fanfare de Shavy Babicka.** Deux matches de championnat et déjà trois buts ! Le jeune attaquant de l'Aris Limassol (Chypre), déjà international A (1 cape, 1 but), ne pouvait rêver meilleure entame. Pour peu que son physique le laisse en paix – il a été à l'arrêt pour des problèmes aux adducteurs – et qu'il fasse preuve d'autant de régularité et d'efficacité, voilà une alternative pour le sélectionneur Patrice Neveu, à l'heure où l'exil de nos attaquants vers des destinations exotiques interroge.

### ON N'A PAS AIMÉ...

**Ces rendez-vous manqués.** Les Panthères du Gabon qui ne profitent pas de la fenêtre internationale de ce mois de septembre pour disputer un ou deux matches amicaux, l'incertitude qui plane sur la participation des U23 aux éliminatoires de la Can de leur catégorie ou celle du néo champion du Gabon, le Stade Mandji, à son tour préliminaire aller de Ligue des Champions face aux Nigériens de Plateau United. Faut-il conclure que nous nous en remettons désormais à Dame Chance pour honorer nos rendez-vous ?

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

LA question vaut aujourd'hui son pesant d'or dans la mesure où ces deux formations ont été reléguées en 3e division alors que la reprise du National-Foot 2 est prévue pour démarrer au mois d'octobre prochain. Quel va être leur sort ?

Organisatrice des deux championnats domestiques, National-Foot 1 et 2, la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), s'agissant de la 2e division, a officiellement relégué en D3, au terme de la saison écoulée, Adouma FC de Lambaréné et AFJ de Libreville. Mais, un dirigeant de club relégué ne l'entend nullement de cette oreille. " Faute de tournoi de la montée en D2, si aucun club de D3 ne monte à l'étage supérieur, personne n'ira non plus en troisième division. C'est aussi clair que cela", affirme-t-il avec conviction.

Avec la relégation d'Adouma FC et AFJ en D3, le National-Foot 2 se retrouve désormais avec huit pensionnaires. Une situation qui ne semble pas, outre mesure, inquiéter le président de la Linafp Brice Mbika Djambou. " Les deux championnats nationaux organisés par la Linafp se sont

déroulés sans incidents. Nous connaissons depuis plus d'un mois non seulement les noms des deux champions, D1 et D2, mais aussi les noms des relégués en deuxième et troisième divisions la saison prochaine. Les noms des clubs qui doivent remplacer Adouma FC et AFJ en National-Foot 2 la savions prochaine ne sont pas encore connus. Pour en savoir plus, il faut vous adresser à la Fégafoot, organisatrice du tournoi de la montée en D2. Ainsi, une fois que la fédération aura organisé ce tournoi, elle va nous communiquer le nom des deux clubs de D3 qui sont susceptibles de remplacer les deux derniers de la D2 ", a expliqué le président de la Linafp.

Du côté de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), le tournoi national de la montée en deuxième division n'est plus d'actualité. " En l'absence des championnats dans les ligues provinciales, notamment la catégorie D3, le tournoi de la montée en D2 n'aura pas lieu cette année ", renseigne le secrétaire général par intérim de la fédération Yoland Mavouroulou.

Reste désormais à régler la question de ce club qui refuse de jouer la saison prochaine en 3e division.